

CONTEXTO DEL CENTRO Y AULA EN EL QUE SE DESARROLLA EL MÓDULO INSTRUCCIONA

Características del centro

El centro escolar público “Aprender a Aprender” de Educación Infantil y Educación Primaria se localiza en una localidad de la zona media de Navarra donde podemos encontrar todo tipo de servicios básicos, como centro de salud, guardería o centro sociocultural. La mayor parte de la población trabajadora de la localidad se dedica al sector servicios.

El centro tiene dos líneas con modelo lingüístico G, y cuenta con 385 alumnos repartidos en seis aulas de Infantil y doce de Primaria. El edificio se sitúa en una zona ajardinada, y dispone de una pista de tenis, una cancha de baloncesto pavimentada, un polideportivo, gimnasio y piscina. En la planta baja encontramos cinco aulas junto con dos baños, una cafetería y una biblioteca. En la primera planta, se localizan la sala de profesores, así como los despachos del equipo directivo junto con seis aulas, un aula-taller y dos baños. En la segunda planta, disponemos de ocho aulas, un baño y un salón de actos. Todas las aulas poseen ventanas que permiten la entrada de luz natural, así como una pizarra digital, ordenador, proyector de diapositivas y rincón de reciclaje. Todo el centro cuenta con red WIFI.

Este centro abrió sus puertas en 1995, y fue ampliado en 2014 para incluir un comedor en un edificio adicional, un parque infantil de juego, así como una zona de lectura que cuenta con tres bancos y una pequeña mesa realizada con materiales reciclados.

El centro participa en un proyecto eTwinning, en colaboración con un colegio polaco. Asimismo, el equipo docente ha elaborado un Proyecto Antibullying, y el centro pertenece a la red de Escuelas Solidarias de Navarra.

Durante el curso anterior se aprobó la implantación de la jornada continua, de forma que el nuevo horario escolar es de 9:00 a 14:10h.

Cabe destacar que es un centro acondicionado para personas de movilidad reducida, disponiendo de rampas y ascensores para facilitar el acceso al centro, así como del mobiliario oportuno y baños adaptados. Además, todos los espacios están señalizados con el sistema pictográfico de comunicación, facilitando su identificación. Se trata de un espacio escolar funcional, diseñado para atender las necesidades de nuestros alumnos.

Características del aula

Se trata de un aula amplia con diversos espacios. En cuanto al mobiliario, contamos con 17 mesas con forma curvada que encajan entre sí; 16 de estas mesas están destinadas a los alumnos y una al docente. Este tipo de mesa permite trabajar tanto de manera individual, como en pequeños grupos. Además, permiten una distribución de forma que ningún alumno quede de espaldas al PDI o pizarra cuando se estén

utilizando. Por otra parte, las sillas cuentan con un respaldo curvo que se adapta mejor a la espalda y aporta mayor comodidad. Cabe destacar que hay suficiente espacio para poder desplazarse entre las mesas, favoreciendo el movimiento dentro del aula.

Al frente del aula se sitúan las pizarras, una blanca y otra digital, así como la mesa destinada al profesor. A su derecha, en la esquina, está el rincón de reciclaje con cubos de diferentes colores acorde con los contenedores de basura de la comunidad. Junto a estos encontramos un gran armario con estanterías para guardar el material.

En la zona derecha del aula disponemos de un cariñograma que permite trabajar las emociones y fomentar las relaciones de respeto y cariño entre el alumnado. Seguidamente se sitúa el rincón del saber, donde los niños cuentan con un espacio para leer cómodamente. Finalmente, en la esquina derecha de la parte trasera de la clase se encuentra la puerta de entrada.

Junto a la puerta se sitúa un buzón donde los niños y niñas pueden dejar sus sugerencias, peticiones, comentarios o dudas. En la parte central de la pared trasera está colgado un corcho-mural donde se exponen los trabajos y proyectos realizados a lo largo del curso. A su izquierda, se encuentra el rincón virtual, dotado de un ordenador para uso general. Finalmente, toda la zona izquierda del aula cuenta con un ventanal que aporta gran luminosidad al aula.